



**Grüner Klub in der
Bezirksvertretung Liesing**
Atzgersdorfer Kirchenplatz 7/2
1230 Wien
E-Mail liesing@gruene.at
www.liesing.gruene.at

BEZIRKSVERTRETUNGSSITZUNG vom 26. September 2024

Die unterzeichneten Bezirksrät:innen stellen gem. §24 Abs 1 GO-BV folgenden

ANTRAG

Trennung der Ampelphasen für Radfahrer:innen/Fußgänger:innen und linksabbiegender Autoverkehr an der Kreuzung Anton-Baumgartner-Straße und Gutheil-Schoder-Gasse (noch vor dem bereits geplanten Umbau des Kreuzungsplateaus im Jahr 2026)

Wir ersuchen die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien eine zeitliche Trennung der Ampelphasen des Schutzweges sowie der parallelen geschützten Radüberfahrt über die Gutheil-Schoder-Gasse und dem linksabbiegenden Autoverkehr aus der Anton-Baumgartner-Straße kommend zu prüfen und zeitnah umzusetzen.

BEGRÜNDUNG

An dieser Kreuzung kommt es sehr oft zu Konflikten und gefährlichen Situationen zwischen Autos, die bei Grün von der Anton-Baumgartner-Straße in Fahrtrichtung Osten unterwegs sind und nach links in die Gutheil-Schoder-Gasse einbiegen wollen und Radfahrer:innen oder Fußgänger:innen, die ebenfalls bei Grün die Gutheil-Schoder-Gasse überqueren möchten. Verschärft wird die Situation dadurch, dass der linksabbiegende Autoverkehr zuerst mittels Grünpfeil eine getrennte Grünphase hat, diese jedoch endet und direkt in die allgemeine Grünphase übergeht, wodurch dann auch der Gegenverkehr grün bekommt. Das hat zur Folge, dass Autofahrer:innen oft noch auf den letzten Drücker rasch abbiegen möchten und dafür beschleunigen – genau in dem Moment, in dem Radfahrer:innen und Fußgänger:innen grün bekommen. Dadurch entstehen regelmäßig gefährliche Situationen für Radfahrer:innen und Fußgänger:innen.



Im Sinne der Verkehrssicherheit und bevor es zu einem Unfall mit schwer verletzten Personen kommt wäre es angebracht, die Ampelphasen entsprechend zu trennen.

Mit freundlichen Grüßen,
für den Klub:

Elke Schlotz